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荷藏家開三條件還肉身佛像
中方拒購買方式 指不符合國際慣例

藏家說：「第一，我要求將佛像歸還給一座佛教大
寺，而不是村裡的小廟。第二，我想做些與佛像無

關的研究，希望中國方面配合。中方表示同意，但是一
直沒有兌現。第三，我要求得到一筆合理補償，他們不
同意。我又把佛像放入一組藏品，如果有人將整組藏品
買下給中國，佛像的單價就無從知曉。他們也不打算這
麼做。」

南普陀寺 無意供奉
記者從多方渠道獲悉，荷蘭藏家希望將佛像歸還給廈

門市南普陀寺。中方數月前已告知藏家，廈門南普陀寺
已開具證明，稱其自開山以來從未供奉過任何肉身佛
像，現今也無意供奉章公祖師。
荷蘭二戰劫掠藝術品歸還委員會副主席、阿姆斯特丹
大學藝術與法律教授范德弗利女士說：「對於作為文化
和宗教物品的佛像而言，接收寺廟是大是小，全都無關
緊要，唯一能夠評判佛像是否得到妥善對待和應有保護
的人是佛像的信仰者和使用者。」
關於藏家前去中國開展石刻研究的要求，中方已答
覆：「將在雙方達成章公祖師像返還實際意向的前提下
妥善安排。」

關於「合理補償」，范德弗利教授認為，如果藏家能
夠證明當年是合法獲取，中國方面給予藏家一定補償以
促成返還，「這樣做合情理，雖然並不必要」。

打包交易 荒唐可笑
藏家告訴記者，兩年前，一些歐洲收藏家已將手中的

中國文物藝術品匯成一組，並委託中間人處理，他最近
把章公祖師像也放在其中。范德弗利教授認為，藏家打
包交易的想法荒唐可笑。她說：「他想怎麼組合都可
以，但是以為中國人會買下整組收藏，還以此作為條
件，那就荒唐可笑了。」
知情人士向記者證實，中方的一貫立場是，對荷蘭藏

家願意將章公祖師像歸還給中國表示讚賞，也為其下了
很大工夫對佛像進行研究表示欽佩。中方真誠希望，荷
蘭藏家能以真正的良好意願和合理條件，盡快與中方達
成歸還協議，讓章公祖師像回到他所應該屬於的地方和
人民。
中方同時強調，原坐落在福建省大田縣陽春村普照堂

的章公祖師像屬於被盜文物，證據確鑿。根據相關國際
公約、中荷兩國法律以及國際上流失文物返還的慣例，
被盜文物都應該無條件返還，而不能以購買方式解決。

香港文匯報訊 據新華網報道，備受關注的章公祖師肉身像跨國司法追索相關取證工作已基

本完成，福建省大田縣陽春村村民代表委託的律師團表示，計劃近期前往荷蘭開展工作。在跨

國起訴即將開啟之際，荷蘭藏家近日通過電話和郵件向記者介紹了他提出的三個歸還條件，其

一為打包出售佛像在內的一組藏品。中方強調，根據相關國際公約、中荷兩國法律以及國際上

流失文物返還的慣例，被盜文物都應該無條件返還，而不能以購買方式解決。

香港文匯報訊（記者 田雯 南京報道）侵華日軍南京
大屠殺遇難同胞紀念館「正義必勝、和平必勝、人民必
勝——中國戰區反法西斯戰爭勝利暨審判日本戰犯史實
展」昨日上午試展。展覽所在展廳為紀念館新建的三期
工程「勝利館」，但是目前新館僅對部分高校、研究機
構人員等專業人士實行預約參觀，12月14日起正式向社
會公眾免費開放。
據悉，展覽分為《侵略者的罪惡》、《不屈的抗
爭》、《法西斯的投降》、《正義的審判》、《爭取持
久和平》5個部分，共展出圖片1,100餘幅、文物6,000

餘件（套）。

美籍華人捐逾千件文物
美籍華人魯照寧昨日專程趕赴南京，參加「三個必

勝」主題展開展儀式。從2004年以來，這位美籍華人已
向侵華日軍南京大屠殺遇難同胞紀念館捐贈史料文物
1,500多件，在今天開館的新館展廳裡，就有100餘件。
在新館展品中，魯照寧最為珍愛自己收集到的那套日

本在環太平洋各地投降的原版無聲膠片，現已在館內循
環播放。

南京大屠殺紀念新館下周開放
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孔子學院將建國際交流平台
香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）日前於

上海舉行的第十屆孔子學院大會上，大會負責人表
示，孔子學院正處於由規模擴張向質量提升的階
段，未來孔子學院將在本土化方面發力，除傳播中
國文化外，還將搭建思想交流的國際性平台。
會上，來自全球130多個國家和地區的孔子學院

代表及學院所在的大學校方領導作了辦學經驗交
流。在他們看來，世界各地的孔子學院不僅幫助人
們學習語言和文化，還逐漸成為學術界進一步開展
更深入的合作研究項目，搭建了思想交流的國際性
平台。
有來自加拿大卡爾頓大學的校方代表表示，之

前孔子學院的作用是傳播中國文化，但現在孔子
學院還起到推動全球科學家交流以及全球企業家
交流方面的作用。此外，大會方面還透露，孔子
學院還鼓勵學生們共同開發創新科學，解決全球重
大問題。
據了解，目前中國已在134個國家和地區建立了

500所孔子學院和1,000個孔子課堂，學員總數達
190萬人。現有中外專兼職教師4.4萬人，各國孔子
學院編寫本土教材1,200多冊，全球漢語考生達600
萬人。
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香港文匯報訊 據中新社報道，新
疆喀什昨日開通直飛阿聯酋沙迦商
務旅遊包機。記者了解到，當日北
京時間16時40分許，從阿聯酋沙迦
起飛的空客A320-200降落在新疆喀
什機場。大約40分鐘後，喀什120
多位商務旅行人士乘機前往沙迦。
這是繼2013年開通直飛巴基斯坦首
都伊斯蘭堡之後，喀什開通的第2條
國際航線。
喀什特區黨工委委員、管委會副主
任李陽表示，擴大向西開放、加深與
周邊國家的經貿合作，是喀什經濟社
會可持續發展的基礎，喀什直飛阿聯
酋沙迦商務旅遊包機的開通，對喀什
以及新疆南部的商貿、物流、旅遊、
文化交流將起到積極的促進作用。
阿聯酋商務經濟部執行董事穆罕默

德阿力·拉希德魯塔在喀什舉辦的首
航儀式上稱，喀什是連接中亞、西
亞、南亞和中東的重要通道，直航的
開通「將密切喀什與中東的合作」。
據悉，喀什直飛阿聯酋沙迦商務旅

遊包機由新疆海利力國際貿易有限公
司與阿聯酋阿拉伯航空公司聯合開
通，每周一班，由空客A320-200執
飛，可乘坐168人。

台「臍帶血銀行」盼拓陸市場
看好二孩商機 儲備應對白血病等惡疾

據新華社報道，針對大陸全面放開
二孩，台灣《聯合報》日前報道

稱，這將使婦幼醫療、奶粉、玩具、
嬰幼兒教育、兒童服飾等八大類股受
益，帶來逾萬億元人民幣的市場消
費，呼籲台商搭上這次的商機。訊聯
正是被輿論「點名」看好的二孩概念
企業之一。
臍帶血是胎兒娩出、臍帶結紮並離
斷後殘留在胎盤和臍帶中的血液。臍
血是繼骨髓、外周血之後的第三大造
血幹細胞來源，可以被儲備應用於包
括白血病、淋巴癌、貧血等常見病的
治療。

自助助人兩全其美
訊聯在台灣開創出「存捐互利」商業
模式，結合傳統私存與公捐的做法。這
一模式主張「自助助人，兩全其美」，
不但直系親屬可以優先適用，其家族成
員也可以享有優先搜尋、配對及使用的
權利與優惠。此外還也可以救助社會上

需要的人，並抵扣相關費用。
劉天來表示，臍帶血銀行的市場和人

口數相關。官方統計大陸一年出生約
1,600萬人，而台灣的總人口不過2,100
萬人。「我們希望建立起華人世界的臍
帶血大數據，大陸市場絕對是重要一
環。」劉天來說。

為台過半孕婦服務
目前，訊聯一年營收6億元新台幣（約
合港幣1.42億元）。劉天來談到，2012年
數據顯示，訊聯為全台灣50%的孕婦提供
服務。基因測序是一項運用於產前診斷、
遺傳病診斷等領域的臨床技術，旨在篩查
攔截新生兒常見出生缺陷方面，收效明
顯，目前大陸這一領域剛剛起步。劉天來
說，這一領域正蓬勃發展，可以預料未來
在大陸也會如火如荼。
劉天來表示：「大陸市場對我們來說

是塊處女地，在孕前篩查、懷孕階段、
生產階段等領域，我們都歡迎與大陸相
關機構合作。」

朱立倫倡「三弓四箭」打造台供應鏈
台積電申請南京設晶圓廠

香港文匯報訊 中國國民黨「2016大選」參選人朱立
倫昨日（7日）公佈產業政見，提出以「三弓四箭」發
展「台灣供應鏈」，他主張除了要強化科技實力、落實
「產業4.0」，更要開放台灣經濟，以確保台灣在全球供
應鏈體系中的關鍵地位，化危機為轉機。

增預算壯大科技實力
據中通社報道，朱立倫主張以「三弓四箭」發展「台
灣供應鏈」，大幅提升台灣的產業引擎。
朱立倫指出，「三弓」中的第一弓是要持續增加科技

預算、壯大科技實力，讓台灣研發支出佔GDP的比例保
持在全球前列；第二弓是要加強「產業4.0」技術的研發
與整合；第三弓則是建立台灣自由經濟島。朱立倫說，

台灣首先要成為一個自由經濟島，將全世界變成台灣的
市場。簡單而言，就是台灣要跟各地簽FTA(自由貿易協
定)，台灣要加入TPP(跨太平洋夥伴協定)，也要加入
RCEP(區域全面經濟夥伴協定)。
朱立倫表示，有三支強弓後，就要射出「四箭」，包括

以自有品牌建立完全自主性的供應鏈、以進口替代伸展到
上游、確保下游產業主要供應商的地位以及打入差異化產
品，直接供應先進及新興市場。朱立倫強調，「三弓四
箭」的效果也許不會在短期內顯現，但會逐漸展現。
此外，對於媒體詢問對「22K」(大學畢業生起薪為2.2
萬新台幣)的立場，朱立倫指出，當局推出的「22K」的
確有被企業濫用的情況。而國民黨今年也提出「加薪四
法」，就是希望能將經濟獲利分享給所有勞工。

香港文匯報訊 據中新社報道，台灣
「財政部」昨日公佈最新貿易數據顯示，
2015年前11個月台灣進出口雙降，同比分
別縮減16.5%、10.3%；其中出口已連續
10個月負增長，11月出口額更創下5年新
低。
據台海關數據，11月台灣出口221.3億

美元，為2010年5月以來單月新低（春節
除外），環比降7.5%，同比降16.9%；今
年1至11月出口累計2,584.3億美元，同比
下降10.3%；11月進口193.8億美元，環
比升8.8%，同比降13.7%；1至11月進口
累計2,110.4億美元，同比降16.5%。
今年前11個月，台灣對全球市場的主要

商品出口均呈衰退。據海關統計，電子產
品、光學器材、礦產、金屬及製品、化學
品等出口呈現較大幅度的縮減。11月台灣
對大陸及香港出口同比下降19.6%，其中
光學器材出口降幅高達37.3%；對東盟6
國及美國的出口降幅均超過10%。
「財政部」在當天發佈的分析報告中
稱，貿易續呈頹勢的原因是全球經濟復甦
遲緩，外部市場需求疲弱，半導體去庫存
趨勢持續，加之油價及銅價續挫，原材料
價格維持低位，導致台灣主要出口市場廠
商備貨意願不強。報告認為，大陸產業自
主供應鏈的成長亦對台灣出口產生影響。
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香港文匯報訊 台灣積體電路製造公司（台積
電）昨日宣佈，向台灣「經濟部」投資審議委員會
遞件申請赴大陸設立12吋晶圓廠與設計服務中心，
設立地點為江蘇省南京市，預計於2018年下半年開
始生產，計劃總金額約30億元美金（約合港幣233
億元），其中大陸政府也給予了政策優惠。
據中通社報道，台積電董事長張忠謀當日表示，

近年來大陸半導體市場成長快速，為能就近協助客
戶並進一步增加商機，決定在大陸設立12吋晶圓廠
與設計服務中心。
台積電當日專門針對疑問提出說明及解釋，強調

此次是獨資，沒有其他投資夥伴。公司7月派遣考
察團隊到大陸實地考察，選中南京是看中其地理與
交通優勢，且就近有工程技術人才，再加上當地政
府的合作意願。赴大陸設廠並不是為了服務特定客
戶，產能也不是僅供大陸客戶專用，是為全球客戶
服務。

香港文匯報訊 「大陸實施全面二孩政策是為了應對人口老齡

化，人口增長要的是又有量又有質的健康增長。」台灣第一家「臍

帶血銀行」訊聯生物科技總經理劉天來在接受專訪時說，訊聯看好

大陸這次的二孩商機，希望能在其中扮演積極角色。

◀◀台灣台灣「「臍帶血銀行臍帶血銀行」」訊聯生物科技訊聯生物科技
總經理劉天來表示總經理劉天來表示，，看好這次大陸二看好這次大陸二
孩的商機孩的商機，，希望能在其中扮演積極角希望能在其中扮演積極角
色色。。 新華社新華社
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▲▲大陸二孩政策的開放大陸二孩政策的開放，，意味着人口意味着人口
增長增長，，令台灣臍帶血公司看到商機令台灣臍帶血公司看到商機。。
圖為處理前的臍帶血樣本圖為處理前的臍帶血樣本。。 網上圖片網上圖片


